



Die Welt mit all ihrer Vielfalt konnte nur aus dem Willen Gottes entstehen.

**Isaac Newton (1643 – 1727)
engl. Naturforscher und Philosoph**

Fermo-Körner-Brief Advent 2019

Liebe Freunde des IBSV, liebe Fermo-Körner-Mitglieder aus Nah und Fern,

Volkstrauertag und Totensonntag liegen nun hinter uns, die innerstädtischen Weihnachtsmärkte haben eröffnet und der 1. Advent steht bevor. In den öffentlichen Reden zum Volkstrauertag war die Sorge um das Vergessen der Gräueltaten von Krieg und Vertreibung ein prominentes Thema. Unsere Geschichte zeigt deutlich, wohin Nationalismus und Hass auf Mitmenschen führen. Dank unseres längeren Friedens sinkt die Zahl derer, die solche Erfahrungen noch selbst gemacht haben, kontinuierlich. Nicht nur wir Bürgerschützen müssen wachsam und aktiv sein, Terror, Gewalt und Diffamierungen dürfen gesellschaftlich nicht akzeptabel werden.

Die neuen digitalen Medien erleichtern eigentlich die öffentliche Diskussion, nur sind Kritiker üblich weit mitteilbarer als Befürworter einer Sache. Aktuelles Stadtgespräch in Iserlohn ist der Jahreszeit entsprechend der Weihnachtsmarkt vor dem alten Rathaus und die neue adventliche Beleuchtung der Fußgängerzone mit leuchtenden Drahttrüben an den Straßenlaternen. Das neue Motto ist ein „Europäischer Weihnachtsmarkt“, der neben unseren Traditionen auch die Vielfalt Europas beim Thema Weihnachten für uns erfahrbar machen soll. Draht und internationale Handelsbeziehungen haben ja auch einen unmittelbaren Bezug zu unserer Stadtgeschichte. Dass die Krippe nun Asyl in der Reformierten Kirche finden musste, stimmt beim Thema Weihnachten aber doch nachdenklich.

Ein adventliches Highlight wird die Einweihung der stattlichen neuen Orgel in der ältesten Kirche Iserlohns, unserer Bauernkirche, am 6. Dezember sein. Mit 8 Metern Höhe, einer Fläche von 11 Quadratmetern und einem Gewicht von 14 Tonnen ist diese Orgel des deutschen Orgelbauers Gerhard Grenzing aus El Papiol bei Barcelona auch ein Zeichen guter europäischer Kooperation. Beim Einweihungskonzert spielt Olivier Latry, Titulaire an der Kathedrale Notre-Dame/Paris. Der besondere Dank des Fördervereins, der Kirchengemeinde und aller Besucher der Bauernkirche gilt der Familie Pütter, die diese Orgel maßgeblich finanziell gefördert hat.

Was hat sich sonst noch in Iserlohn getan? Unser Bürgermeister, Peter Paul Ahrens, ist seit seinem Rücktritt zum 30. September im Ruhestand. Es war ein leiser Abschied. Wir wünschen ihm für die kommende Lebensphase vor allem eine gute Gesundheit sowie Freude am Leben. Mit erheblicher Geräuschkulisse wurde die Brücke zwischen Schillerplatz und Rathaus abgerissen. Nun gibt es zwar mehr Licht, allerdings fehlt auch die Funktion als Fußgänger-Verbindung, Witterungsschutz für die Bushaltestellen wie auch Schalldeckel. Wir werden sehen, ob sich das Rathaus als eingetragenes Baudenkmal mit wirtschaftlich vertretbarem Aufwand an die Erfordernisse des Brandschutzes anpassen lässt. Der Bestandsschutz eines

Kontakt:

Dieter Wydra – Hagener Straße 187 – 58642 Iserlohn
Tel.: (0 23 74) 92 87-0 Fax: (0 23 74) 1 64 38 Mob.: (0160) 960 65 162
E-Mail: Kontakt@wydra-iserlohn.de
www.ibsv-fermo-koerner.de

Baudenkmal hilft hier nicht, die Versäumnisse gehen zurück bis in die Bauzeit. Die äußere Umbauphase der Sparkasse geht so langsam auf die Zielgerade, wir sind gespannt auf die neue Fassadenverkleidung, deren Farbton sich hoffentlich nicht mehr so sehr am grauen Waschbeton des Rathauses orientiert. In Zusammenhang mit den Planungen und Maßnahmen am Schillerplatz hat auch die Bergbauhistorie Iserlohns wieder Beachtung gefunden. Die entsprechende Sonderausstellung im Stadtmuseum erfreut sich großer Beliebtheit und wurde nun verlängert.

Bei der Offiziersversammlung unseres IBSV freuten sich der Vorstand wie auch der Major des Stabes über ein überzeugendes Votum bei ihrer Wiederwahl. In der letzten Wahlperiode hatten sie ja mit dem Abriss der Parkhalle, dem Wegfall des Foyers des Rathauses am Schützenfestfreitag wie auch der temporären Verlegung der Musikparade so einige kurzfristige Änderungen zu meistern. Wir hoffen nun auf weniger böse Überraschungen aus dem baulichen Umfeld. Eine Herausforderung beim Schützenfest im nächsten Jahr ist die Fußball-Europameisterschaft 2020 mit den Viertelfinals am Freitag- und Samstagabend. Natürlich hoffen wir auf beides, eine Teilnahme des DFB Teams an den Viertelfinals und ein gemeinsames „Schützen-Viewing“ auf unserer Alexanderhöhe.

Im nächsten Jahr stehen uns wieder Kommunalwahlen ins Haus. Nicht nur Iserlohn wird einen neuen Bürgermeister / eine neue Bürgermeisterin bekommen, beispielsweise auch in Hemer, Menden, Altena und Lüdenscheid haben sich die Amtsinhaber gegen eine erneute Kandidatur entschieden. Gleiches gilt auch auf Kreisebene für unseren Landrat Thomas Gemke, der ebenfalls nicht zur Wiederwahl antritt. Als Iserlohner würden wir uns natürlich freuen, wenn ein Kandidat / eine Kandidatin für dieses höchste Amt auf Kreisebene aus dem heutigen Stadtgebiet Iserlohns (also auch aus Letmathe) käme. Wir werden sehen und natürlich an dieser Stelle berichten.

Für den Moment bleibt uns, Ihnen / Euch und Ihren / Euren Angehörigen eine Adventzeit mit schönen und besinnlichen Momenten sowie ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest zu wünschen. Und natürlich wünschen wir allen einen guten Start in ein gesundes, erfolgreiches und klimabewusstes Jahr 2020!

Ihre / Eure

Dieter Wydra
Major
Compagnie-Chef

Rolf Klostermann
Leutnant
stellv. Compagnie-Chef

Kontakt:

Dieter Wydra – Hagener Straße 187 – 58642 Iserlohn
Tel.: (0 23 74) 92 87-0 Fax: (0 23 74) 1 64 38 Handy: 0160 960 65 162
e-mail: Kontakt@wydra-iserlohn.de
www.ibsv-fermo-koerner.de